

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde Mahon. —Martes 4 t. Barcelona. —Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia. —Juéves 4 t. Valencia. —Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia - 9 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 tarde Ibiza y Alicante. —Juéves 9 m. Mahon 12 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

En la Redaccion, calle de Fortuny-6-entresuelo.

Precio: **4** REALES al mes

en las tres islas.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma para Manacor y La Puebla, 3'30 mixto, 8'10 m., 2'25 y 4 t. mixto.

Id. de Manacor para Palma, 3'55 mixto, 7'55, 11 m. mixto, y 5'15 t.

Id. de Manacor para La Puebla, 3'55, 7'55 m. y 5'15 t.

Id. de La Puebla para Palma, 4'35 mixto, 8'20, 11'35 m., mixto y 5'40 t.

Id. de La Puebla para Manacor, 4'35, 8'20 m. y 5'40 t.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.—San Valero, electo obispo de Zaragoza los años 290. Siendo ya muy anciano y no pudiendo predicar á sus diocesanos, nombró para este ministerio al diácono San Vicente mártir, con quien padeció muchos tormentos por la fe, muriendo desterrado en Enet.

CULTOS.—*Mañana viérnes.*—En San Felipe Neri empezarán las Cuarenta Horas en honra de San Francisco de Sales y el Beato Sebastian Valfré; siendo la exposicion á las seis, á las diez tercia y misa mayor. Al anochecer oracion, trisagio y la reserva.

En San Cayetano á las once y media de la mañana continúan los trece Viérnes en honra de San Francisco de Paula.

En Santa Cruz al anochecer tendrá lugar el ejercicio del Corazon de Jesus.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de la Misericordia.

CORREO DE AYER.

MADRID 24 DE ENERO.

Hé aquí los despachos mas importantes que acerca de las inundaciones se recibieron ayer en el ministerio de la Gobernacion:

Orihuela 23.—En las primeras horas de la madrugada de hoy empezó á crecer rápidamente el Segura. En este momento tiene más altura el agua que el martes último. El gobernador de Murcia avisa que continúa la crecida. La ciudad consternada, teniendo fundados temores de otra nueva inundacion. Adopto precauciones para precaver todo conflicto.

Múrcia 25.—El Segura ha tenido una gran crecida, inundando de nuevo las tierras ribereñas de Cieza. La crecida de anoche ha causado grandes destrozos en dicho pueblo, cuyos habitantes están consternados.

Pamplona 23.—El correo de Madrid no ha llegado á ésta por no enlazar el tren en la estacion de Casetas.

Sevilla 23.—El rio se mantiene al nivel de ayer, á causa de las lluvias en puntos elevados; pero como han desaguado los busillos y sobrevenido el tiempo seco, ha desaparecido todo temor por hoy.

— Hemos recibido el programa del certámen literario que en honor de Calderon celebrará la Acade-

mia Gaditana de Ciencia y Artes. Los premios consistirán en un aparato científico al autor del mejor trabajo en prosa en que se haga un estudio sobre las aplicaciones modernas de la electricidad; una edicion monumental del *Quijote* al autor del mejor trabajo en prosa en que se haga un estudio crítico del teatro de Calderon de la Barca; una pluma de plata al autor de la mejor oda, con libertad de asunto y rima; una barquilla de plata al autor del mejor boceto al óleo que represente una de las escenas de la comedia *La devocion de la Cruz*; un objeto de arte al autor de la mejor sinfonia original para banda.

Los trabajos se admitirán solamente hasta el 30 del próximo abril.

— Los amigos del gobierno creen que en el Senado, en cuanto termine la discusion del Mensaje, ha de obtener el gabinete una votacion muy parecida á la que alcanzaron cuando se discutió el voto confianza.

A pesar de las seguridades que tienen los ministeriales, á nosotros nos parece que ha de suceder lo que en el Congreso, pues, segun se nos asegura, ha de haber, por lo menos, abstenciones que no han de agradar al gobierno.

— Los rumores sobre crisis continúan, las esperanzas tambien. Entre los ministeriales se dice que todo está aplazado hasta la terminacion del debate del Mensaje en el Senado; pero una vez votado, el gobierno no podrá menos de afrontar la situacion. Sin embargo, ayer la impresion de los círculos ministeriales era refractaria á todo lo que pudiera facilitar la crisis que altas conveniencias políticas aconsejan.

— Segun *El Imparcial*, los fusionistas dan ya por cierto su triunfo, y tienen preparada la siguiente combinacion para cuando sean llamados al poder:

«Presidencia sin cartera, Sagasta.

Estado, Vega Armijo.

Gracia y Justicia, Alonso Martinez.

Guerra, Prendergast.

Marina, Pavía y Pavía.

Hacienda, Camacho.

Gobernacion, Sagasta ó Gonzalez (D. Venancio).

Fomento, Navarro Bodrigo.

Ultramar, Albareda ó Leon y Castillo.

Presidente del Senado, marques de la Habana; del Congreso, Romero Ortíz; gobernador de Madrid, conde de Xiquena, alcalde popular, marques de Bedmar; embajador de España en Paris, duque de Fernan-Nuñez; en Lisboa, Balaguer; capitán ge-

neral de Madrid, Cassola, y general en jefe del ejército del Norte, Martínez Campos.»

— El viénes por la mañanita, una multitud de fieles se dirigian en Paris á la capilla Expiatoria. La primera misa fué celebrada por el P. Cambot, en el lugar mismo donde descansaron durante veintiun años los cuerpos de Luis XVI y de María Antonieta.

La afluencia de gente fué grande durante toda la mañana.

A la misa de las ocho asistieron muchísimos obreros. Estos honrados hijos del trabajo quisieron ántes de empezar las tareas del día dar público testimonio de su respeto á la memoria del Rey mártir, y de su adhesion á la causa de la legitimidad.

A las nueve la concurrencia era tan grande, que más de doscientas personas estuvieron esperando sitio en medio de la calle, expuestos á la nieve que en blancos copos caía sobre ellas. ¿Que pueden los elementos contra la fe y el entusiasmo de los verdaderos realistas?

No tenemos espacio para citar los nombres de todas las personas distinguidas que asistieron á estos actos religiosos.

PARTES TELEGRAFICOS.

Marsella 22.—El vapor *Reina Mercedes*, de la empresa de los señores Olano Larrinaga y compañía, que salió de Manila para la Península el 12 de Diciembre último, ha zarpado de Malta el 20 del corriente, y llegará á Barcelona del 22 al 23 del actual.

Berlin 22.—Segun noticias de Hamburgo, la violenta tempestad que se ha sentido en el mar del Norte, ha ocasionado muchos naufragios.

Las desgracias personales por efecto de estos siniestros, son en bastante número.

Paris 22.—Ayer siguió nevando en diferentes puntos de Francia.

En Lyon la nevada ha sido muy abundante.

Los detalles que se reciben sobre los estragos causados por las inundaciones en los Países-Bajos y en Bélgica, son horrorosos. Las pérdidas se calculan en muchos millones de francos.

En casi todas las capitales de Europa se han abierto suscripciones en auxilio de tantas desgracias.

Londres 22.—Se asegura que los gobiernos de Inglaterra y los Estados-Unidos van á interponer su mediacion para activar la paz entre las repúblicas de Chile y el Perú.

Todos los telegramas que se reciben sobre la guerra del Pacífico están contestes en que ha sido completa la derrota de los peruanos á pesar de haberse resistido estos con grande energía en las batallas que precedieron á la rendicion de Lima.

En el ministerio de negocios extranjeros se ha recibido una proposicion del gobierno alemán, encaminada á establecer una causa comun entre Inglaterra y Alemania sobre la costa occidental de Africa.

El periódico el *Standard*, en su edicion de esta tarde, dice que el gobierno de Alemania y Francia se han puesto de acuerdo en la cuestion de Grecia.

Antivari 22.—Hoy se ha incendiado el polvorin, de cuyas resultas han muerto veinte personas.

Berlin 22.—Casi todas las potencias aceptan en principio la proposicion de Turquía. Cuando todas se hayan adherido, buscarán la manera de ponerse de acuerdo. Será probable que pidan á la Puerta que formule sus últimas concesiones.

Nueva-York 22.—Una violenta tempestad se ha desencadenado, acompañada de fuertes nevadas.

Todos los buques que debían salir de los puertos americanos del Atlántico han suspendido su viaje á causa de la horrorosa tempestad que reina en el mar.

Se teme que haya muchos naufragios.

Paris 22.—*Cámara de los diputados*.—El señor Magnin, ministro de Hacienda, contestando al señor de Haeutjeus, dice, que el gobierno se reserva el derecho de elegir el momento oportuno para la emision del amortizable.

Se anuncia una interpelacion sobre la política extranjera.

A peticion del Sr. Barthelemy Sanint-Hilaire, se aplaza la interpelacion para el 3 de febrero próximo.

El *Memorial Diplomático* dice, que las exageraciones de la prensa sobre Túnez no han alterado las relaciones amistosas entre Francia é Italia.

El hijo menor del conde de Paris, que tenia ocho meses, ha fallecido esta mañana.

La venta de los lotes de la lotería del Paris-Múrcia ha continuado, vendiéndose el álbum de los dibujos autógrafos en 1.230 francos.

Londres 22.—Los hielos impiden la navegacion en el puerto de Liverpool.

Han caido grandes nevadas en Inglaterra. El Támesis está helado. Llegan con dificultad los viveres á Londres, donde reina gran miseria.

Atenas 22.—El Sr. Contostaulas, ministro de Grecia en Londres, ha presentado la dimision de su cargo.

Un decreto del ministro de la Guerra ordena la formacion inmediata de tres nuevos batallones de infantería, un regimiento de caballería y un batallón de ingenieros.

El efectivo del ejército grigo es actualmente de 65.000 hombres.

El ministro de la Guerra ha dirigido á las autoridades militares una circular relativa á la formacion de tres grandes depósitos militares que se establecerán en el Pireo, Chalteis y Misolonghi.

Atenas 22.—El ministro del Interior ha dado órdenes á los prefectos para que no expidan ningun pasaporte para el extranjero á los individuos inscritos en los registros militares.

Los albaneses han tenido algunas escaramuzas con los soldados circasianos enviados para apoderarse de los reservistas albaneses.

Viena 23.—Los voluntarios albaneses han tenido algunos encuentros con los montenegrinos, y reina allí gran efervescencia.

El príncipe Rodolfo ha recibido una carta de su Santidad sobre su viaje á Tierra Santa.

El príncipe imperial pasará la Semana Santa en Jerusalem y toda la Cuaresma en Palestina.

Paris 23.—El discurso de Gambetta sigue siendo objeto de los más duros ataques. Se habla de una interpelacion de Clemenceau sobre política interior, en la que señalará la dictadura de Gambetta sobre Grevy, las Cámaras y el país.

Constantinopla 23.—Ha sido nombrado gobernador de Adano Abedine-Bajá.

El general Ismael-Bajá ha sido también nombrado gobernador de Rossovo, para cuyo punto parte inmediatamente, con objeto de restablecer el orden seriamente amenazada.

Paris 23.—El periódico oficial publica el nombramiento del Sr. Deseque Duquesau, agregado que era en la Direccion de política del ministerio de Negocios extranjeros, para el cargo de tercer secretario de la embajada de Francia en Madrid.

Londres 23.—Desde el año 1855 no se ha visto helado el Támesis.

El rio está completamente helado en Windsor y Iwiekeuhaen.

GACETILLA LOCAL.

Cuando una empresa cualquiera apela á la publicidad en demanda de apoyo ó de alabanza, es preciso que se resigne á sufrir también las censuras que acaso se lancen contra ella. EL ANCORÁ está en su derecho y cumple su deber haciéndose eco de las fundadas acusaciones que de público se dirigen á una institucion que ha alardeado de ser extraña «á todo espíritu de lucro», para quedar despues reducida á la categoria de una especulacion mercantil.

Si los autores de esta obra lo miran con otro criterio, conviene que, léjos de encastillarse en las fantásticas alturas de su olimpo y lanzar desde allí rayos impotentes, se resignen á descender á la arena de la discusion y traten de contestar á los cargos que se les hacen hasta que con sus razones logren calmar el general descontento.

Nosotros hemos dicho que la *Escuela Mercantil* no se contenta con las gratificaciones de sus alumnos, siendo así que la *Tertulia* enseña las mismas asignaturas y exige á sus discípulos derechos más módicos.

Hemos dicho que la *Escuela* había reunido diez y seis mil duros en acciones á que asignaba un interes mezquino y dudoso, miéntras se lo ofrecía de 28 por 100 en caso de convertirse en pago de la mitad de las matrículas, realizando de este modo su ideal que es tener desde el primer día asegurada una subvencion de treinta y dos mil duros.

Hemos dicho que la conversion de las acciones en subvenciones aclara, explica y ratifica este plan financiero que contienen embozadamente las bases.

Hemos dicho que es un abuso intolerable en una especulacion tan bien garantida, buscar el apoyo de las Corporaciones populares y reclamar de ellas subvenciones y donativos, que por un sentimiento de delicadeza no se deberían aceptar cuando fuesen espontáneamente ofrecidas.

Hemos dicho que la apertura de una escuela particular en los salones de una Corporacion pública tenía todos los visos de proteccion parcial y odiosa.

Hemos dicho que las escuelas, á Dios gracias numerosas, que se abren gratuitamente á las clases pobres prueban amor á la ciencia; las escuelas retribuidas, bien por subvencion como la Academia, bien por matrículas como la *Tertulia*, prueban amor á un trabajo honroso; pero la escuela que pretenda gozar á la vez de los beneficios de un capital, de las

gratificaciones de los alumnos y de la garantía de las acciones transformadas en subvenciones debe renunciar á toda otra gloria que no sea lo que redunde de su espíritu eminentemente mercantil.

Esto que nosotros hemos afirmado y sostenido y que con nosotros lo repite y sostiene el público inteligente es lo que debe contestar y destruir, si puede, el articulista de *El Comercio*.

Antes que citar al Paqa en una discusion mercantil, ántes que apelar á «los principios de la religion», para argüir falta de caridad en los datos notorios con que combatimos una especulacion pública, sería más oportuno, y también más convincente, invocar las matemáticas y aducir números que destruyan las observaciones y los cargos formulados.

Ni dejan de ser por todo extremo cómicos y ridículos esos aspavientos con que nos hablan de «su honra inmaculada» y de «la inmunda baba de la calumnia» esos hombres á quienes hemos atribuido un «espíritu mercantil».

¿De cuando acá el espíritu mercantil ha sido un baldon ni una calumnia?

¿De cuando acá la industriosa Cataluña, por ejemplo, ha tenido por desdoro el ver reconocido y admirado por todos su espíritu mercantil?

Y ¿á quién ha atribuido EL ANCORÁ este espíritu? A unos hombres que en una Corporacion científica sólo nos hablan de especulaciones mercantiles, que fundan un periódico con el título mercantil de *El Comercio*, que llenan sus columnas con escritos mercantiles, que despues de hablarnos en todos los tonos de las ventajas que reportan las transacciones comerciales, fundan una escuela que ellos mismos apellidan mercantil. Esos mismos hombres el día que EL ANCORÁ les reconoce un espíritu que preside y dirige todos sus actos públicos y notorios, caen en la inconveniencia de contradecirse á si mismos, de renegar de todas sus obras y de ver en lo que debería cifrar su gloria «la inmunda baba de la calumnia que trata de manchar su honra inmaculada». *Risum teneatis...*!

Déjense de empeñarse en el terreno de las personalidades en que será inútil que nos busquen. Ni con los profesores de la *Escuela* tenemos nada, ni con la personalidad, para nosotros respetable y digna, de los autores de la empresa que censuramos.

Vemos con gusto que á consecuencia de haber acordado la junta de administracion de la Sociedad *Ferro-carriles de Mallorca* repartir 20 pesetas por accion y dejar ya mucho material pagado, y un fondo de reserva; las acciones que hace tres días se cotizaban á 66 1/2, hoy se pagan á 74, no habiendo vendedores, y sí muchos compradores.

Es de esperar que viendo la marcha progresiva que ha tomado ya en lo que llevamos de año, aumenten en mucho los rendimientos.

Ha pasado á mejor vida en Inca la hija única de D. José I. Gilabert. Por lo que sabemos de las virtudes y piedad de la finada que pertenecía á la Asociacion de Hijas de María y se esmeraba en el cumplimiento de sus religiosos deberes, esperamos confiadamente que Dios habrá galardonado sus merecimientos.

Esta esperanza calmará sin duda el justo dolor

de nuestro amigo á quien enviamos el mas sentido pésame, miétras rogamos á Dios por el eterno descanso del alma de la finada.

El capitán de la polacra *Jóven Beatriz*, D. Bartolomé Nicolau y Rosselló, ha sido nombrado Alféres graduado de fragata por Real órden del 25 de Octubre del año próximo pasado.

Felicitamos al Sr. Nicolau por tan honrosa como merecida distincion.

Por el Gobierno de provincia se nos participa que ha sido denunciado el periódico *La Fe* que se publica en Madrid.

El número de cadáveres transportados ayer al cementerio por los carruajes fúnebres fué el de un varon y cinco mujeres. La cantidad recaudada por la empresa han sido 64 pesetas.

A las dos de ayer tarde fondeó en el puerto, procedente de Alicante é Ibiza, el vapor *Union*, conduciendo la correspondencia de ambos puntos, y 43 pasajeros, entre ellos los individuos de tropa que componían el destacamento que acaba de ser relevado en dicha isla.

Hemos repartido ya el tomo de regalo, titulado *Poncelles. Aplech de petites poes ies.*

Si alguno de nuestros suscriptores forenses no lo ha recibido, sírvase manifestarlo á esta Redaccion que se lo enviará inmediatamente, siempre que haya satisfecho las mensualidades vencidas.

Nuestro corresponsal de Galilea nos ha dirigido el siguiente escrito:

Galilea 24 de Enero.

Sr. Director de EL ÁNCORA:

Muy Sr. mio: Anteayer terminaron en este pueblo los ejercicios de la Santa Mision. Durante los diez y seis días que han durado, á pesar de lo crudo de la estacion, ni en los ejercicios de la mañana ni de la noche ha dejado la iglesia de estar llena, dejando presagiar un buen final, como efectivamente sucedió. Excitados desde la vigilia por el infatigable misionero P. Cladera á que asistieran todos á la comunión general, estas buenas gentes escedieron las esperanzas que las circunstancias hacían esperar; pues la iglesia estaba materialmente atestada de gente y todos los asistentes se acercaron á la sagrada mesa. Distribuyó el pan de los ángeles el Sr. Cura párroco de Puigpuñent, despues de un sermón que predicó el dicho Sr. Cladera, la comunión terminó á las doce.

Por la tarde un repique de campanas convocó otra vez al pueblo en su iglesia; y despues de cantado al organo el Santo Rosario, salió la procesion recorriendo con el Santísimo la parte más transitabile de este escabroso pueblo; regresado que hubo á la iglesia el Sr. Cura de Puigpuñent dió la bendicion con el Santísimo al pueblo y despues de la reserva, el mismo Sr. Cladera hizo el sermón de despedida encargándonos la perseverancia. ¡Felices nosotros si escuchando sus saludables avisos nos aprovechamos de las fatigas y sudores de estos celosos hijos de San Vicente de Paul!

El Corresponsal.

Leemos en *El Bien Público* de Mahon:

Nos dicen de Ciudadela. Ayer, cuando el poniente cundia con mas fuerza y la gruesa mar que iba á estrellarse en las costas de nuestra habia anunciaba grave peligro para las embarcaciones menores que se atreviesen á surcarla, divisóse un falucho que se dirigia con escasa vela con rumbo á este puerto. En pocos momentos afluyeron á su entrada una multitud de personas, ansiosas por contemplar de cerca el atrevido falucho en su agitado tránsito; mas cual seria la conmocion y el asombro al ver surgir de entre las olas, no la embarcacion que á cosa de mas de tres millas parecia, sinó una débil barca pescadora que, tripulada por un solo hombre y con un trapo de vela, ibase como burlándose del inmenso oleaje y con la fuerza de un viento y mar favorables, salvaba prodigiosamente las distancias hasta que hizo su entrada en el puerto en medio de atronadores vivas y aplausos.

El caso fué que esta pequeña barca iba arrastrada á remolque por el falucho, y dirigida por un solo hombre, pero como de resultas de una brusca acometida de las olas el cable se rompió, en la imposibilidad de recibir ningun auxilio, el pobre cuan animoso tripulante hubo de trabajar entonces por su cuenta, y con tan rara fortuna lo hizo, que fondeó en este puerto una hora antes que el mencionado falucho. Ambas embarcaciones pertenecen á la matricula de Pollensa en la isla vecina.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26 á las 5'15 t.

(Recibido, el 26 á las 9'52 n).

En el Senado el Señor Cuesta impugna el mensaje. Le contestará el Sr. Romero Robledo.

Considérase improbable un cambio de ministros.

Se han salvado todos los naufragos del vapor *Leon*.

3 por 100: Interior 22'87.—Exterior 23'50.—Bonos 99'50.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 por 100 interior contado, 22'95.—Fin, 22'95.—Fin febrero 23'75.—Banco de España, 299'50.—Barcelona 3 por ciento interior contado, 22'825.—Colonias, 148'87.—Nortes, 84'25.—Palma 3 por 100 interior contado, 22'95.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

A tenor de lo prevenido en los Estatutos y Reglamentos de la Sociedad se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta General ordinaria que ha de celebrarse el 4° de Febrero próximo á las doce de la mañana en el local de costumbre.

Palma 15 de Enero de 1881. P. A. de la J. de G.—Jacinto Feliu Ferrá, y vocal secretario.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy 27. —2.ª DE ABONO.—11.ª DECENA.—La comedia en 3 cuadros titulada JUGAR FOR TABLA, el juguete en un acto *A sangre y fuego* y la tonadilla *El Tripili*.

Entrada á localidades 3 rs. Id. al Paraíso 2. A las 7 y media.